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LDO 2020 
é aprovada na

 Câmara Municipal  

Comissão Especial de Inquérito
 realiza visitas nas instalações da COPASA 

Na etapa das visitas, a Comissão Especial de Inquérito (CEI) esteve na estação de tratamento de água de Visconde do Rio Branco  

e na captação Ribeirão Piedade. Os vereadores também visitaram poços e boosters de responsabilidade da Copasa e pontos de

descarte de rede de esgoto na cidade.  

  Essa  l e i  é  um e lo  en t re  o  que  f o i 
estabelecido no Plano Plurianual, que tem 
vigência de 4 anos e na Lei Orçamentária Anual, 
que é criada anualmente. 

  A Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
é elaborada anualmente e tem como objetivo 
demonstrar as prioridades do governo para o 
próximo ano.  

Leia mais... pág 2

Leia mais... pág 8

Plenária Regional do 
Polo Caparaó aconteceu 

em Ubá 
   No dia 07/08, os alunos representantes de cada cidade se 
encontraram no GT em Viçosa para priorizarem 6 propostas de 
cada tema. 
   Depois, no dia 14/08, os alunos se reuniram novamente em 
Ubá  para definirem as 7 propostas finais que serão levadas 
pelos representantes do Polo à Plenária Estadual, que acontece 
em Belo Horizonte, no dia 20 de setembro. 

Leia mais... pág 7
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Lei de Diretrizes Orçamentárias 2020 
é aprovada na Câmara Municipal  

  No dia 29/07, às 19h, aconteceu a reunião 

extraordinária para a votação e aprovação da Lei de 

Diretrizes Orçamentárias (LDO) 2020 do município de 

Visconde do Rio Branco.

    O projeto de lei Nº 1797/2019 foi aprovado por 4 votos 

a 3, respeitando a maioria simples. Votaram a favor da 

aprovação os vereadores: Alex Vinícius Coelho (PT), 

Anísio Alves Ananias (PSD), Gerson Gomes de Freitas 

(PTC) e José Silvio Gomes (PMDB).  Os vereadores 

Hugo Elias de Lima Diniz (SD), Marinho José de 

Almeida Neto (PSB) e Sérgio Aroeira Braga Filho (PSL) 

votaram contra a aprovação da lei. 

   A LDO é elaborada anualmente e tem como objetivo 

demonstrar as prioridades do governo para o próximo 

ano.  Essa lei é um elo entre o que foi estabelecido no 

Plano Plurianual, que tem vigência de 4 anos e na Lei 

Orçamentária Anual, que é criada anualmente. 

  Enquanto o Plano Plurianual é um documento 

estratégico, a Lei de Diretrizes Orçamentárias delimita 

o que é possível ser realizado no próximo ano, 

conforme a captação de recursos, juros, impostos e 

metas estabelecidas para o ano.

Lei de Diretrizes Orçamentárias de Visconde do Rio 

Branco

  É responsabilidade do Poder Executivo criar e 

estabelecer a Lei de Diretrizes Orçamentárias e enviar 

à Câmara, até o dia 30 de maio, para apreciação dos 

vereadores. Depois, os edis tem um prazo de 60 dias 

para apreciar e votar a lei. 

   Para o exercício de 2020, a LDO fixa as seguintes 

diretrizes: 

Ÿ desenvo lv imento  de ações p lane jadas e 

transparentes tendentes à prevenção de riscos e 

correção de desvios capazes de afetar o equilíbrio 

das contas públicas municipais; 

Ÿ definição de prioridades e metas para o exercício de 

2020, detalhando as metas definidas no Plano 

Plurianual de Investimentos;

Ÿ definição de critérios para elaboração dos 

orçamentos do Município;

Ÿ promoção do equilíbrio entre receitas e despesas, 

mediante fixação das despesas correntes em valor 

inferior ao das receitas correntes, possibilitando um 

mínimo de capacidade de investimento;

Ÿ definição  de  critérios  para  a  execução  

orçamentária: para as concessões de subvenções, 

para transferências de recursos para cobrir custeio 

dos órgãos do Estado ou da União e para início de 

novos projetos;

Ÿ fortalecimento do órgão de controle interno e 

aprimoramento do sistema de controle: das 

despesas das unidades orçamentárias, da eficiência 

dos proced imentos  e  dos processos,  da 

arrecadação e do combate a inadimplência;

Ÿ limitação dos empenhos na hipótese de as receitas 

municipais não comportarem o cumprimento das 

metas estabelecidas e na hipótese da dívida 

fundada ultrapassar o limite previsto em lei;

Ÿ  obediência aos limites legais para os gastos com 

pessoal;

Ÿ combate a evasão fiscal, ampliando o sistema de 

fiscalização tributária e a execução fiscal. 

   

   As metas e prioridades para o próximo exercício 

financeiro devem seguir as estratégias constantes no 

Plano Plurianual relativo ao período 2018-2021. São 

elas: o combate à pobreza e o atendimento das 

demandas de educação, saúde e assistência social; 

modernização da estrutura administrativa, buscando 

diminuir custos e a promoção do desenvolvimento 

sustentável voltado para a geração de empregos e 

oportunidades de renda. 

Contas do Executivo Municipal referentes 
ao exercício de 2015 foram aprovadas

       

   Anualmente, as contas do 

município são analisadas pelo 

Tribunal de Contas do Estado 

(TCE-MG) e, posteriormente, os 

vereadores da Câmara Municipal 

têm a atribuição de aprovar ou 

reprovar as contas do executivo 

municipal. 

   Para apreciação do parecer 

emitido pelo Tribunal de Contas do 

Estado (TCE-MG) referente as 

contas de 2015, foi montada uma 

comissão especial. O Vereador  

Sérgio Aroeira Braga (PSL) foi o 

Presidente, Alex Vinícius Coelho 

(PT) foi o Relator, e Marinho José 

de Almeida Neto(PSB) integrou 

como membro. 

  A aprovação das contas  — 

Projeto de Resolução Nº 608/2019 

—  aconteceu no dia 05/08, 

segunda-feira, em uma Reunião 

Extraordinária para essa finalidade. 

O parecer emitido pelo Tribunal de 

Contas do Estado (TCE-MG) 

sugeriu a aprovação das contas, 

apesar de indicar inconsistências, 

va lendo-se  do  p r inc íp io  da 

insignificância. 

  Dessa forma, o parecer da 

comissão também foi favorável, de 

acordo com os conselheiros que 

aprovaram as contas. Para a 

rejeição do parecer prévio do 

tribunal de contas do estado de 

Minas Gerais é preciso que 2/3, ou 

seja, 6 membros votem pela 

d e s a p r o v a ç ã o ,  c o n f o r m e  o 

disposto no Art.25, inciso I, alínea g 

do Regimento Interno e o artigo 21. 

inciso IV, alínea a da Lei Orgânica 

Municipal.

  Votaram pela rejeição do parecer 

do TCE os Vereadores Hugo Elias 

de Lima Diniz (SD), Gerson Gomes 

de Freitas (PTC), Marinho José de 

Almeida Neto (PSB) e Reginaldo 

Victor Bastos (PT), os demais 

votaram a favor. Portanto, como o 

número de 2/3 dos membros não foi 

atingido as contas do Executivo 

M u n i c i p a l  d e  2 0 1 5  f o r a m 

aprovadas.

Em reunião extraordinária, vereadores votaram parecer do TCE-MG   
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Portaria 109/2019

A Presidente da Câmara Municipal de 

Visconde do Rio Branco, no uso das suas atribuições 

legais,

RESOLVE

Art. 1º Nomear Marcio Dias Ferreira para 

exercer o cargo de Assessor de Divisão de Plenário e 

Comissões da Câmara Municipal de Visconde do Rio 

Branco, conforme disposições da Lei de Planos de 

Cargos, Carreiras e Vencimentos N° 067/2017.

Art. 2º Esta portaria entra em vigor na data de 

sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 11 de julho de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente da Câmara Municipal

Portaria 110/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve 

Art.1º Conceder afastamento de 1 (um) dia ao 

servidor Nikolas Camilo Ferreira Marques, referente 

ao dia 11/07/2019 a partir das 11:30 horas e do dia 

12/07/2019 conforme atestado medico apresentado.

Art.2º Esta Portaria entra em vigor na data de 

sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 11 de julho de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente em Exercício 

Portaria 111/2019
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 
suas atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder férias regulamentares de 15 
(quinze) dias para o funcionário Marcio Dias  

Ferreira, no período entre os dias 15/07/2019 a 
29/07/2019, conforme disposições da Lei de Planos de 

Cargos, Carreiras e Vencimentos N° 067/2017.

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 15 de Julho de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 112/2019
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 
suas atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder férias regulamentares de 15 
(quinze) dias para a funcionária Edna Simone da  

Silva Oliveira, no período entre os dias 15/07/2019 a 
29/07/2019, conforme disposições da Lei de Planos de 

Cargos, Carreiras e Vencimentos N° 067/2017.

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 15 de Julho de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício

 
Portaria 113/2019

A Presidente em exercício da Câmara 
Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder férias regulamentares de 20 
(vinte) dias para o funcionário Claudiney Lucio Malta 

da Silva, no período entre os dias 15/07/2019 a 
03/08/2019, conforme disposições da Lei de Planos de 

Cargos, Carreiras e Vencimentos N° 067/2017.

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 15 de Julho de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 114/2019
A Presidente em exercício da Câmara Municipal de 

Visconde do Rio Branco, no uso das suas atribuições 
legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 01 (um) dia 

ao servidor Hugo Costa Alves, conforme atestado 

medico apresentado.

Art.2º Esta Portaria entra em vigor na data de 

sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 16 de julho de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente da Câmara municipal de Visconde 

do Rio Branco 

Portaria 115/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 1 (um) dia a 

servidora Kelly Aparecida Lucas Portugal, conforme 

atestado medico apresentado.

Art.2º Esta Portaria entra em vigor na data de 

sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 16 de julho de 2019 

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente da Câmara Municipal de Visconde 

do Rio Branco

Portaria 116/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 01 (um) dia a 

servidora Lucia Helena de Souza Teixeira, conforme 

atestado de doação de sangue apresentado.

Art.2º Esta Portaria entra em vigor na data de 

sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 16 de julho de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente da Câmara Municipal de Visconde 

do Rio Branco

Portaria 117/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 01 (um) dia a 

servidora Lucia Helena de Souza Teixeira, conforme 

atestado médico apresentado.

Art.2º Esta Portaria retroage seus efeitos ao 

dia 17/07/2019.

Visconde do Rio Branco,  05 de agosto de 

2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente da Câmara Municipal de Visconde 

do Rio Branco

Portaria 118/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 01 (um) dia ao 

servidor Nikolas Camilo Ferreira Marques, por ter 

acompanhado sua mãe em procedimento medico, 

conforme declaração apresentada.

Art.2º Esta Portaria retroage seus efeitos ao 

dia 24/07/2019.

Visconde do Rio Branco, 05 de agosto de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente da Câmara Municipal de Visconde 

do Rio Branco

Portaria 119/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 5 (cinco) dias 

a servidora Kelly Aparecida Lucas Portugal, conforme 

atestado medico apresentado.

Art.2º Esta Portaria retroage seus efeitos ao 

dia 02/08/2019.

Visconde do Rio Branco, 07 de agosto de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente da Câmara Municipal de Visconde 

do Rio Branco

Portaria 120/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 3 (três) dias 

ao servidor Edson Miranda Mayer, conforme atestado 

medico apresentado.

Art.2º Esta Portaria retroage seus efeitos ao 

dia 31/07/2019.

Visconde do Rio Branco, 09 de agosto de 2019

Portaria 121/2019

A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 

suas atribuições legais,

Resolve

Art.1º Conceder afastamento de 3 (três) dias 

ao servidor Edson Miranda Mayer, conforme atestado 

medico apresentado.

Art.2º Esta Portaria retroage seus efeitos ao 

dia 05/08/2019.

Visconde do Rio Branco, 09 de agosto de 2019

Vereadora Maria Amábile Cadedo

Presidente em Exercício 
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Parlamento Jovem

Processo Licitatório e Extrato de Contratos
Processo Licitatório Nº 14/2019, Dispensa Nº 

13/2019 – Ratifico o ato que dispensou a licitação, com 

fundamento na Lei nº 8666/93, art. 24, inciso II, a favor 

da contratada: Tamauto-Talma Automóveis Ltda no 

valor total de R$ 370,00.

Objeto: Aquisição de 1 bateria automotiva 60 amperes 

para manutenção do veiculo oficial da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco.

Visconde do Rio Branco, 16 de julho de 2019.

Processo Licitatório Nº 15/2019, Dispensa Nº 

14/2019 – Ratifico o ato que dispensou a licitação, com 

fundamento na Lei nº 8666/93, art. 24, inciso II, a favor 

da contratada: Mercearia Dois Irmãos Riobranquense 

Ltda no valor total de R$ 427,50.

Objeto: Contratação de empresa para fornecimento de 

saco de lixo, destinada a manutenção das atividades da 

Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco.

Visconde do Rio Branco, 24 de julho de 2019.

Processo Licitatório Nº 16/2019, Dispensa Nº 

15/2019 – Ratifico o ato que dispensou a licitação, com 

fundamento na Lei nº 8666/93, art. 24, inciso II, a favor 

da contratada: Zeus TI Ltda no valor total de R$ 

2.480,00.

Objeto: Aquisição de 1 Relógio de Ponto Eletrônicos 

biométrico com fornecimento de software incluso para 

tratamento e gerenciamento de ponto, englobando a 

instalação, implantação, ativação, treinamento, 

suporte técnico e assistência técnica corretiva.

Visconde do Rio Branco, 24 de julho de 2019.

      No  dia 07/08, aconteceu em Viçosa, no Centro de Ensino 

e Extensão (CEE), o Grupo de Trabalho da etapa Regional 

do Polo Caparaó. Foram selecionados 9 alunos de cada 

cidade para participarem dessa fase, totalizando cerca de 70 

estudantes do ensino médio.  

  Nesse encontro, os alunos se dividiram em 3 salas, de 

acordo com os subtemas de 2019 — desigualdades 

socioeconômicas; violência por motivos étnicos-raciais e 

direitos às diversidades e à diversidade cultural — para 

discutirem e votarem as propostas aprovadas nas Plenárias 

Municipais. Ao fim dos trabalhos, foram aprovadas 6 

propostas de cada tema.

Plenária Regional 

   No dia 14/08, dando continuidade aos trabalhos, os alunos 

integrantes do Polo Caparaó se reuniram na Câmara 

Municipal de Ubá para a realização da Plenária Regional. No 

encontro, as 18 propostas aprovadas no GT foram 

apresentadas, discutidas e suprimidas, sendo apenas 7 

aprovadas. 

A plenária foi dividida conforme os subtemas e cada tema 

tinha um relator e coordenador para organizar os trabalhos. 

Depois de quase 5 horas de plenária, as propostas foram 

definidas. Veja quais foram:  

SUBTEMA 1 - DESIGUALDADES SOCIOECONÔMICAS

1. Criação de projetos sociais como minicursos, palestras e 

oficinas, conferidas pelas secretarias de assistência social dos 

municípios, a fim de oferecer às classes menos favorecidas cursos 

profissionalizantes e oficinas que ensinem noções básicas de 

economia para que estas pessoas saibam como administrar o seu 

próprio capital.

2. O estado deve criar meios de valorização do trabalho das 

pessoas negras, indígenas e ciganas, como maiores investimentos 

em programas educacionais e aumento do grupo de cotas, para 

todos os institutos federais profissionalizantes e CEFET's incluindo, 

além dos negros, a garantia de acesso aos indígenas e ciganos nos 

institutos públicos profissionalizantes. 

SUBTEMA 2 - VIOLÊNCIA POR MOTIVOS ÉTNICO-RACIAIS 

1.  Formação de uma divisão dentro da polícia militar com 

recrutamento de integrantes dos próprios grupos étnicos de acordo 

com a preferência da sociedade protegida, seja ela indígena ou 

quilombola, a fim de realizar a proteção de suas terras, efetuando 

denúncias contra invasores. Tal convocação seria opcional a 

descrição de tribo ou quilombos. O número de guardas a serem 

convocados será proporcional a área abrangida. Caso os 

convocados sejam insuficientes ou não representem seus 

costumes e tradições, os fiscais poderão ser substituídos. Esse 

grupo atuaria em proteção dos indígenas e quilombolas tanto em 

caso de invasão quanto em casos de agressão física dentro da 

aldeia.

2. Disque denúncia: consiste na ampliação dos serviços dispostos 

pelo número de denúncia 156 para o crime de racismo (para que 

atenda toda área de minas gerais). Manter a denúncia 

completamente anônima; prestação de socorro para agressões 

físicas ou psicológicas; encaminhamento da denúncia para a 

delegacia mais próxima ao atendimento digital pra vítima.

3. Todo e qualquer empregador, ao fazer uma entrevista de 

emprego, deverá realizá-la "às cegas"; através de programas 

tecnológicos específicos ou mecanismos que mantenham a 

privacidade de informações pessoais e étnicas sem, contudo, se 

atentar a credo, religião ou características físicas, de forma que se 

dê importância diretamente ao mérito, à capacidade profissional e 

se os candidatos se adequam à vaga.

SUBTEMA 3 - DIREITO ÀS DIVERSIDADES E À DIVERSIDADE 

CULTURAL

1. Levar às escolas e locais públicos municipais, palestras, oficinas 

e afins, promovidas por artistas locais e líderes de movimentos, com 

o objetivo de conscientizar a população da participação dessas 

pessoas na sociedade, tanto quanto demonstrar o seu trabalho 

perante a comunidade, que muitas vezes é desconhecido e 

desvalorizado. Fazendo assim, com que seu trabalho seja 

reconhecido e ganhe mais visibilidade. 

2. Garantir aos filhos dos ciganos, em razão de sua atividade 

i t i n e r a n t e ,  d i r e i t o  à  t r a n s f e r ê n c i a  d a  m a t r í c u l a  e , 

consequentemente, vaga nas escolas públicas locais de nível 

fundamental e médio. Tendo um material diferente, para um EAD, 

para não se perderem em outras bases curriculares.

  Ao final, houve ainda a votação dos 9 representantes que 

irão à Plenária Estadual, em Belo Horizonte, no dia 20 de 

setembro, representando o Polo Caparaó. 

  Cada cidade terá direito a levar um aluno e o mais votado do 

Parlamento Jovem de Visconde do Rio Branco foi o Emerson 

Henriques Mendonça Franco. Os alunos também votaram 

pela sugestão do tema de 2020, que foi o Combate à 

Homofobia. 

Polo Caparaó realiza GT e Plenária Regional     

Alunos do PJ de Visconde e o coordenador Claudiney Malta 



Comissão Especial de Inquérito
 realiza visitas nas instalações da COPASA 
 Visita à estação 

 No dia 25/07, os integrantes da Comissão Especial de 

Inquérito visitaram a Estação de Tratamento de Água de 

Visconde do Rio Branco - Ribeirão Piedade e a captação 

Ribeirão Piedade.  

  

  Estiveram presentes na visita o Vereador Gerson Gomes 

(PTC), presidente da comissão, o Vereador Reginaldo 

Victor Bastos (PT), relator da comissão,  o Vereador José 

Silvio Gomes (MDB), membro da comissão e o assessor de 

gabinete, Lucas Gonzaga, que esteve representando o 

Vereador Sérgio Aroeira Braga Filho (PSL) que também é 

membro da comissão. 

  O presidente da comissão destaca a importância dessas 

visitas, pois é por meio delas que os vereadores podem 

fiscalizar a qualidade do tratamento da água e da estrutura 

da barragem e estação.

   O funcionário da COPASA, José Givanilton Sabino, 

Operador de Estação de Tratamento de Água, recebeu a 

comissão e mostrou como é realizada a captação e, 

posteriormente, o tratamento da água. 

Givanilton falou sobre os procedimentos técnicos 

realizados, como a colocação de cal, sulfato de alumínio e 

gás cloro na água, e explicou sobre a periodicidade de 

análise da água. Segundo ele, amostras são coletadas, 

diariamente, tanto na estação quanto em vários pontos da 

cidade, para determinação dos parâmetros flúor, pH, cor e 

turbidez. 

  Durante a visita, os integrantes da comissão 

questionaram o funcionário sobre reclamações 

recorrentes que chegam até os vereadores, como a falta de 

água em alguns pontos da cidade e a má qualidade da 

água que chega até a casa dos moradores, muitas vezes 

com coloração amarelada ou escura e com alguns 

sedimentos. 

  O operador disse que essas situações ocorrem quando a 

COPASA realiza obras ou manobras em alguns pontos de 

ligação. No caso da falta de água, ela pode ser 

momentânea devido ao fechamento de algum ponto ou, na 

época de verão, quando o consumo aumenta, o sistema 

elétrico tem sobrecargas que acarretam em queda de 

energia e, consequentemente, na falta de água, pois as 

bombas dependem exclusivamente da energia elétrica 

para se manterem ligadas. 

  No caso da água com sedimentos, Givanilton explica que 

quando o abastecimento de um determinado ponto é 

interrompido e, posteriormente religado, os resíduos 

dentro do cano soltam-se das extremidades devido a 

pressão da água, levando as partículas diretamente para o 

consumidor. 

   Os vereadores também aproveitaram a visita para 

analisar a instalação física do local, verificando a limpeza e 

organização do espaço, manutenção dos equipamentos e 

o acondicionamento dos insumos. Esses requisitos 

precisam estar dentro das normas exigidas pelo Ministério 

da Saúde e outras normas específicas da vigilância 

sanitária. 

  Gerson ressaltou ainda que já era vereador na época da 

crise hídrica, em 2015 e 2016, e que naquele momento 

também realizou visitas às instalações da COPASA. 

   "O que eu percebo é que desde a crise hídrica a situação 

da COPASA piorou. A empresa se comprometeu a fazer 

uma série de mudanças e, ao visitar a estação, 

percebemos que nada mudou. Equipamentos continuam 

sem manutenção e limpeza, nenhuma obra de ampliação 

ou construção de nova estação saiu do papel, não há 

cercamento adequado resguardando a barragem", explica 

o Presidente da Comissão. 
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Visita aos poços e boosters 

   Os Vereadores integrantes da Comissão Especial da 

Copasa (CEI) visitaram, no dia 08/08, alguns poços e 

boosters na cidade que são de responsabilidade da 

Copasa. Estiveram presentes o Vereador Gerson Gomes 

(PTC), presidente da comissão,mo Vereador Reginaldo 

Victor Bastos (PT), relator da comissão,  o Vereador Sérgio 

Aroeira Braga Filho (PSL), membro da comissão e o 

Vereador José Silvio Gomes (MDB), membro suplente.

  A visita começou no bairro Chácara onde a moradora 

Maria da Conceição Pinheiro mostrou um córrego de 

esgoto que passa no fundo da sua residência. A situação é 

antiga e de conhecimento da Copasa e Prefeitura, e já 

causou muitos problemas à moradora. Além do fedor 

constante, no período das chuvas, o córrego enche, e a 

água de esgoto chega até a casa de Maria. 

  A preocupação é ainda maior, pois a menos de 50 metros 

do córrego há um poço da Copasa. No local, não há 

nenhum cercamento, placa ou informação indicando se o 

poço está ativo ou não. A moradora disse que não sabe se 

há distribuição de água partindo daquele ponto, mas se 

houver, há riscos de contaminação pela proximidade em 

que o esgoto passa do lençol freático. 

  Dando continuidade às visitas, a comissão encontrou 

mais um local em que um ponto de distribuição  — Booster 

Santa Clara —  na rua Avelino Cardoso, fica localizado ao 

lado de um córrego de esgoto a céu aberto.

  Além desse ponto, enquanto a comissão se deslocava 

para o bairro Rancho Verde, encontrou na rua João Corrêa 

Lino mais um córrego de esgoto. Nesse ponto, 

aparentemente, a água não tem espaço para escoar e fica 

represada em um único ponto, ocasionando em mau cheiro 

e aparecimento de muitos insetos, como os pernilongos e 

moscas. 

  A visita foi finalizada no bairro Rancho Verde e seus 

arredores, pois nessa região há muitos pontos de mina e 

poços da Copasa, mas também pontos de descarte de 

esgoto.

  No bairro, próximo à borracharia, a comissão encontrou 

um córrego de esgoto a menos de dois metros de uma mina 

d’água e por causa da proximidade, os moradores da 

região pararam de beber água do local, devido ao risco de 

contaminação. 

  Na mesma região, há o poço C-03 Rancho Verde, que 

aparentemente é responsável pelo abastecimento da 

região. Mas, novamente, a menos de 20 metros do poço, a 

comissão encontrou um córrego de esgoto a céu aberto. 

  A visita durou cerca de 3 horas e a comissão apurou, 

registrou e fotografou informações importantes que serão 

colocadas no relatório final da comissão e apresentadas à 

população e autoridades competentes em uma audiência 

pública.

Gerson Gomes e Reginaldo Bastos analisam poço no bairro Chácara (foto 1).
 Serginho Braga, Zé Silvio e Gerson identificaram esgoto a céu aberto na rua João Corrêa Lino. (foto 2).

No bairro Rancho Verde, a menos de 2 metros de distância, há descarte de esgoto ao lado esquerdo da foto e uma nascente de água no canto direito da foto. (foto 3).

Vereadores Gerson Gomes, José Silvio e Reginaldo Bastos visitaram estação de tratamento, laboratório e local de captação de água Ribeirão Piedade
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